

 Rencontre...

Claude Batardière,
entrepreneur, Espace Émeraude et Modema



Synergences hebdo : Si vous aviez à vous définir, quel chef d'entreprise êtes-vous ?

Claude Batardière : Le terme d'entrepreneur me va très bien, car avant d'être chef il faut être entrepreneur. Et au-delà, pour moi, le chef d'entreprise est comme un chef d'orchestre, toujours soucieux de la partition que chacun va jouer.

Il se doit d'être respectueux de chacun, à l'écoute de tous les musiciens pour comprendre leurs problèmes tout en sachant très bien qu'il n'arrivera jamais à l'harmonie parfaite comme le chef d'orchestre peut parfois l'attendre. C'est certes un côté frustrant du métier mais tenter de le faire avec des femmes et des hommes qui ont la volonté d'y arriver, c'est super !

S-h : Si vous deviez présenter votre entreprise, comment la décririez-vous ?

C. B. : Notre ambition a toujours été de construire un endroit où le bien-être et la performance peuvent cohabiter. Nous avons ainsi pris le parti de former beaucoup de jeunes et nous essayons de les suivre dans leurs parcours professionnels. Ainsi, nous avons parmi notre personnel des salariés qui ont commencé à l'âge de 14 ou 16 ans et qui sont ici depuis 1976, soit 35 ans, date à laquelle nous nous sommes installés à Saint-Léger-sous-Cholet. Tout en ayant une moyenne d'âge assez jeune, 32 ans environ, bon nombre de collaborateurs sont fidèles à l'entreprise pour y faire totalement carrière.

Rappelons, en la circonstance, qu'Espace Émeraude est né d'une entreprise familiale en 1930, au cœur des Mauges, à An-

drezé pour se transformer en société en 1968. J'en suis responsable depuis 1975.

Depuis, plus de 500 emplois ont été créés et sont aujourd'hui répartis sur les 17 sites à l'enseigne Espace Émeraude et les cinq à celle de Modema. Saint-Léger-sous-Cholet en est le siège et pas moins de 130 salariés y travaillent.

S-h : En tant qu'acteur économique, quelle est votre implication sur notre territoire ?

C. B. : Nous avons toujours eu ce souci de nous impliquer dans la vie associative. Tout d'abord, tout naturellement à Saint-Léger-sous-Cholet où il y a déjà bien longtemps que nous avons relancé avec le Comité des Fêtes la traditionnelle Fête du boudin qui avait disparu du calendrier. Ce retour a d'ailleurs été marqué par le record du monde du boudin le plus long ! Depuis, cette Fête a retrouvé sa place dans les nombreuses manifestations choletaises et connaît toujours autant de succès. Puis, à Cholet où nous sommes partenaires du club phare de Cholet Basket depuis le début de l'aventure avec Michel Léger. Et nous avons toujours été un soutien depuis. Pour moi, il est normal, lorsque l'entreprise le peut bien sûr, d'accompagner une équipe qui porte haut la renommée de notre territoire et de ses valeurs. Par ailleurs, nous nous impliquons dans de nombreuses participations dans les communes au niveau du basket, du football, du tennis de table, de la pétanque et bien d'autres activités qui font la richesse de la vie associative.